

# Reutilizará IEEM 60% del material electoral

Para la Elección Judicial el **órgano electoral local garantizará invertir en lo estrictamente necesario**, por lo que le apostará al reuso de recursos, esto incluye: urnas, mamparas y bases porta urna



FOTOS: ALEJANDRO VARGAS, EL UNIVERSAL

El programa de recuperación de materiales consiste en evaluar el estado de los materiales al final de cada proceso electoral.

**ALMA RODRÍGUEZ**

**Toluca, Méx.** —El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) reutilizará entre el 60 y el 70 por ciento del material electoral utilizado en procesos pasados, según informó Víctor Hugo Cíntora Vilchis, director de Organización.

Cíntora detalló que, en el proceso electoral del 2 de junio de 2024, el IEEM logró recuperar más de 83 mil materiales electorales.

Entre estos se incluyen bases porta urna, cajas, paquetes, cancelles tipo tijera, mamparas y urnas, muchos de los cuales están fabricados con polipropileno, material que tiene una larga vida útil y puede ser reutilizado sin comprometer su funcionalidad.

El programa de recuperación de materiales del IEEM consiste en evaluar el estado de los materiales al final de cada proceso electoral.

El personal se encarga de identificar aquellos que están en buenas condiciones, los que requieren una rehabilitación menor y aquellos que ya no son aptos para su reutilización debido a su desgaste.

Los materiales que se pueden aprovecharse someten a un proceso de conservación, almacenamiento y rehabilitación, lo que no solo genera ahorros para el Instituto, sino que también contribuye a la reducción del impacto ambiental.

Además, el IEEM lleva a cabo procedimientos para la disposición y destrucción del material electoral que ya no es viable. Esto incluye el cartón y otros materiales que no pueden ser reutilizados debido a su deterioro o desgaste. “Estamos haciendo un esfuerzo adicional para

## EL DATO

En el pasado proceso electoral de 2024, el IEEM reutilizó casi 17 mil urnas electorales y 20 mil mamparas

Los procedimientos de conservación, almacenamiento, rehabilitación y reutilización que lleva a cabo el IEEM para el material electoral derivan en ahorros presupuestales.

El proceso disminuye el impacto ambiental al reducir el desecho de plásticos.



El director de Organización precisó que el 30 o 40 por ciento del material que se utilizará el 1 de junio será nuevo.

que podamos reutilizar la mayor parte de los materiales posibles, y así comprar solo lo estrictamente indispensable. Estimamos que entre el 60 y 70 por ciento del material utilizado en este proceso provendrá de elecciones anteriores”, explicó Cíntora Vilchis.

El director de Organización precisó que el 30 o 40 por ciento del material que se utilizará el 1 de junio será nuevo.

Por ello, el IEEM espera recibir las especificaciones técnicas del

Instituto Nacional Electoral (INE) para determinar los formatos que deben tener tanto la documentación como el material electoral utilizado en la Elección Judicial. “Por lo pronto, lo que si necesitaremos comprar son paquetes electorales, es decir, los paquetes en los que se transporta el material electoral, y algunas urnas nuevas para recibir el voto, dado el número de cargos a elegir en esta elección”, agregó Cíntora. ●